

**CONTRATO ASISTENCIA TÉCNICA
PROGRAMA DE INTERVENCIÓN DESNUTRICIÓN CRÓNICA INFANTIL
INFORME
ENERO DE 2023**

**Carolina Portaluppi Castro
Consultora**

Proceso de transición con las nuevas directivas comunales de Sinchal y Valdivia.

El 1 de diciembre de 2022 se incorporó Juan David Martínez como Jefe de Campo de Hambre Cero, Educación y Pobreza, responsable del proyecto de prevención y reducción de la DCI y de manera particular en las comunas de Sinchal y Valdivia en la provincia de Santa Elena. Durante las primeras reuniones se realizó la transición, incluyendo conocimiento del proyecto, documentos de trabajo, informes, etc., para lo cual se compartió toda la información hasta la fecha. Se acordó preparar una comunicación para solicitar a la directiva saliente y entrante de la comuna Sinchal una reunión de trabajo para realizar la transición y (re) construir los nuevos acuerdos de trabajo.



Guayaquil, 27 de diciembre de 2022

Estimado señor
Carlos Borbor
Presidente de la Comuna Sinchal 2022

Estimado señor
Pánfilo Tornalá Orrala
Presidente electo de la Comuna Sinchal

De mi consideración:

Reciban un cordial y atento saludo de quienes conformamos la Junta de Beneficencia de Guayaquil y sus Instituciones a nivel de:

- **Salud:** Hospital Luis Vernaza, Hospital Dr. Roberto Gilbert, Hospital Alfredo Paulson e Instituto de Neurociencias;
- **Educación:** Unidad Educativa José Domingo de Santistevan y Unidad Educativa Santa Luisa de Marillac;
- **Protección de niñas y adolescentes:** Hogar Manuel Galecio y Hogar Calderón Ayluardo;
- **Atención de adultos mayores:** Hogar Corazón de Jesús;
- **Deportes:** Ciudad Deportiva Carlos Pérez Perazzo; y
- **Cementerios:** Cementerio Patrimonial y Panteón Metropolitano.

La Junta de Beneficencia de Guayaquil, desde su fundación en el año 1888, es una organización sin fines de lucro que contribuye y brinda ayuda y soluciones eficaces en los sectores de salud, educación, inclusión, cultura y servicios exequiales. Son más de 134 años que venimos trabajando en favor de los ecuatorianos brindando asistencia social solidaria, atendiendo a las personas más necesitadas y a aquellos que requieren nuestros servicios, contribuyendo así al mejoramiento de la calidad de vida de la población.

Los servicios que la Junta de Beneficencia de Guayaquil ofrece en los diferentes ámbitos buscan alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), entre los que destacan acceso a la salud, fin de la pobreza, acceso a educación de calidad, igualdad de género y reducción de desigualdad, siempre en favor de la sociedad ecuatoriana.

Desde el segundo semestre del año en curso, la Junta de Beneficencia ha estado implementando el programa de Lucha Contra la Desnutrición infantil en diferentes lugares de la provincia de Santa Elena, uno de ellos es la Comuna Sinchal. Este programa, en sus facetas previas ha realizado una visita domiciliar a los habitantes de la comuna para levantar información sobre el estado socioeconómico de sus integrantes. De la misma manera, se ha venido sosteniendo conversaciones constantes con los diferentes actores responsables de la provisión de servicios públicos.



Todo este trabajo se ha realizado siempre en búsqueda de mejorar las condiciones de vida de niños y niñas menores a cinco años y mujeres embarazadas. Como Junta de Beneficencia estamos interesados en continuar trabajando en Sinchal, es por esta razón que la articulación con los dirigentes comunales resulta vital para el desarrollo de acciones en conjunto.

Ante lo expuesto, me permito solicitar una reunión de coordinación entre la directiva saliente (2022) y la directiva entrante (2023) para poder presentar el trabajo realizado y el plan de la Junta de Beneficencia para 2023 y, establecer una hoja de ruta que nos permita continuar sirviendo a las poblaciones más vulnerables de la comuna.

Agradeciendo a la dirigencia que abrió las puertas y se comprometió con la prevención y la erradicación de la desnutrición crónica infantil y, augurando éxitos en sus funciones a la nueva directiva, agradezco de antemano la atención brindada a la presente.

Me suscribo de ustedes cordialmente.



Juan David Martínez Díaz
Jefe de Campo de ODS, Hambre Cero, Educación y Pobreza

La reunión se llevó a cabo en la Casa comunal de Sinchal el día miércoles 4 de enero a las 09h30. En la reunión participó el presidente saliente y todos los miembros entrantes del cabildo comunal. En la reunión se reafirmó la decisión de continuar apoyando y liderando la iniciativa para prevenir y reducir la desnutrición crónica infantil.

Reuniones de la Mesa Comunal DCI Sinchal.

Desde el 04 de enero y durante todas las semanas del mes, con la participación de Juan David Martínez, Jefe de Campo de Hambre Cero, Educación y Pobreza, y todos los integrantes de las diferentes instituciones se han realizado las siguientes reuniones y se han abordado los siguientes asuntos.

ASUNTOS	FECHAS
Reunión transición Sinchal	04-ene
Reunión presentación Valdivia	04-ene
Reunión de planificación JD+CP	05-ene
Visita a la comuna de Ayampe para conocer la experiencia de desarrollo sostenible.	10-ene
Reunión preparatoria con actores DCI Sinchal	11-ene
Reunión preparatoria con actores DCI Valdivia	11-ene
Reunión planificación DCI Sinchal	18-ene
Reunión planificación DCI Valdivia	18-ene
Reunión Sinchal	25-ene

Participación en la Mesa Intersectorial Cantonal de Santa Elena (MICSE)

Con fecha 23 de enero, se solicitó de manera formal integrar la Mesa Intersectorial Cantonal de Santa Elena, para la prevención y la reducción de la desnutrición crónica infantil.

Reuniones de trabajo para el diseño y la implementación de un servicio de desarrollo infantil, con enfoque en la prevención y la reducción de la DCI en Guayaquil, en colaboración entre la JBG y la Universidad Casa Grande.

El 24 de enero se realizó la reunión de trabajo del equipo de la JBG con el equipo de la UCG para definir los términos de la colaboración entre las partes y los términos de un convenio. En la reunión también asistieron Juan David Martínez y Wendy García (JBG) y Marcela Santos (UCG). Se acordó continuar perfeccionando los términos del convenio y el detalle técnico de los entregables.

Reuniones de trabajo con aliados del Programa DCI en Sinchal.

El día 10 de enero se realizó una visita para conocer la experiencia de desarrollo sostenible de la comuna de Ayampe y, el 30 de enero la reunión de trabajo con el equipo de la Prefectura de Santa Elena para conocer e intercambiar información sobre los programas que realiza la Prefectura en el ámbito de la primera infancia, de manera particular el Programa Creyendo en Nuestros Niños (CNN) . Se acordó la necesidad de mantener la coordinación y el apoyo.

Carolina Portaluppi Castro
CI. 1201716527